

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 8 Octubre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.814.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 5 de octubre de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ha ocupado hoy la atención de los políticos el resultado de las elecciones en Francia.

Se discurre con vario criterio acerca de este punto. Los republicanos aparentan una confianza, que en mi opinión no sienten, en el éxito de las elecciones favorables al gobierno oportunista que hoy rige los destinos del país vecino. Con todo confiesan ya esta mañana algunos de sus órganos que es evidente que los monárquicos han obtenido algunos puestos más de los que tenían, y á costa de los gubernamentales y no de los candidatos de los partidos extremos.

Los últimos despachos relativos solo á 22 departamentos dán para los conservadores un triunfo de 25 candidatos más, perdiendo uno de los que lo tenían. Se calculan en 160 el número de los que alcanzarán el triunfo. Este considerable núcleo con el de unos cien radicales de diversos matices, pero decididos adversarios del gabinete presidido por De Brisson, hacen temer con fundado motivo que si los cálculos resultan exactos, harán muy difícil la vida de todo gobierno. La impopularidad de este puede calcularse por la derrota causada á tres de sus miembros, los Sres. Legrand, Magnon y Goblet, y el haber perdido todos los once puestos en París, que han sido ganados por los intransigentes más avanzados, simpatizadores y propagandistas de la «Commune» y de las ideas más disolventes.

Todos estos son síntomas de mal augurio para la república, la cual según todos los visos y por mal de sus pecados irá no tardando á manos de los radicales que con sus excesos se cuidarán de dar con ella al traste.

Los radicales optimistas esperan todavía que las noticias de los restantes departamentos franceses que aun se ignoran, modifiquen esencialmente las cifras calculadas; y que todo continuará como hasta aquí y aun mejor, porque el éxito en esta ocasión, como ha indicado el Sr. Castelar en trabajos recientes, será señal para los republicanos de todos los países de que la república se afirma en Francia haciendo concebir esperanzas á sus simpatizadores de otros países.

Se ha dicho hoy que la señora duquesa de Prim se había agravado un tanto del ataque al cerebro que hace días padece.

¿Qué hay de las Carolinas? Esta pregunta se repite hace dos días, sin que nadie la conteste en términos que satisfagan la curiosidad. Ignoro si el gobierno tiene noticias que oculta cuidadosamente sobre el particular, pero creo que no las tiene tan concretas que le permitan romper su reserva sin esponerse á cometer una ligereza.

Me consta que hace días envió el gobierno su «ultimatum», que se reduce á

consignar en el Protocolo que España concede la libre navegación en las Carolinas y la autorización consiguiente para establecer depósitos de carbon, como lo tienen en Fernando Póo. ¿Le satisface esto á Alemania á cambio del reconocimiento de nuestra soberanía? Esta es la cuestión más esencial. Inglaterra se contentará con tales concesiones.

Esta tarde se ha celebrado la junta extraordinaria de accionistas del ferro-carril de Almansa, Valencia y Tarragona, bajo la presidencia del Sr. Martos. El motivo de la convocatoria y el único acuerdo adoptado por unanimidad ha sido el de autorizar á la Direccion para emitir hasta 30.528 obligaciones hipotecarias de 475 pesetas, al 3 por 100 de interés, amortizables por su valor nominal dentro del período de la concesion de la linea. Con la colocacion de estas obligaciones, la Direccion se propone hacer frente á los cuantiosos gastos que ha de originar la reconstruccion definitiva de los puentes, hoy provisionales, que destruyeron las inundaciones del año último, así como también á la ejecucion de las obras de ensanche y mejora del camino, adquisicion de material móvil y cancelacion de los pagarés que tenia emitidos por compra del ferro-carril de Carcagente á Gandia y Dénia.

La Sociedad citada ha tomado este acuerdo en vista de no haber dado el resultado que se prometia su anterior propósito de restablecer á la par las obligaciones que tenia en circulacion, toda vez que solo una cuarta parte del total presió su adhesion al pensamiento.

La emision de que ahora se trata es de creer que obtendrá excelente acogida, no solo por el crédito de que gozan los valores de este ferro-carril, sino por las ventajas que ha de reportar el empleo de los recursos que se obtengan, dado el carácter reproductivo de los gastos que requieren las obras proyectadas. Tal era por lo ménos la impresion que despues de la junta dominaba entre los accionistas. El señor marqués de Campo ha asistido á la reunion pronunciando algunas frases de elogio para el Sr. Martos por el acierto con que ha presidido la junta. También han concurrido accionistas catalanes.

Z.

PARIS 4 DE OCTUBRE

En este momento se está votando con alguna animacion; pero hace un tiempo frio, pesado y lluvioso, y si sucede lo propio en toda Francia, el número de las abstenciones será crecidiísimo. Al elector no le gusta mucho molestarse, y cuando ha de andar varios kilómetros para ir con la lluvia y el lodo á depositar su voto en la urna, hay muchas probabilidades de que prefiera quedarse en su casa.

En París se cuentan 569.000 electores. Suponiendo que este año las abstenciones sean menos numerosas que lo fueron hace cuatro años, y calculando que se emitan 450.000 votos, será preciso para que los candidatos resulten elegidos en la primera votacion, que obtengan á lo menos 225.000 votos. Esto es mucho atendida la variedad de listas presentadas, y de aquí

que se crea que habrá un número extraordinario de elecciones incompletas.

El aspecto de esta ciudad es el mismo que de costumbre, notándose solo algun mayor movimiento en las inmediaciones de las alcaldías y de los locales en donde se vota, los cuales son fáciles de conocer desde lejos por la inmensa cantidad de pedazos de carteles de todos colores y de pedazos de papel que cubren el suelo. Los cafés ofrecen también mucha mayor animacion que de ordinario y en ellos todo el mundo calcula las probabilidades de éxito de los candidatos y sostiene animadas conversaciones en medio del olor que exhalan los licores y del humo que despiden los cigarrillos.

Un periódico publica el curioso extracto de una conversacion tenida entre uno de sus redactores y M. Enrique Rochefort sobre este particular. El célebre folletista hace exactamente los mismos pronósticos que he anunciado á los lectores del «Diario» en mis correspondencias.

«En resumen, dice, creo que el resultado general favorecerá de una parte á los reaccionarios y de la otra á los radicales intransigentes, á estos últimos en mucho mayor grado, de suerte que la Cámara se dividirá en dos grupos casi iguales: de un lado todas las oposiciones y del otro los oportunistas. Entonces será preciso que los ministros vayan al paso ó de lo contrario les derribaremos como castillo de naipes...»

M. Rochefort añade que á consecuencia del ingreso de gran número de radicales en la Cámara, el tono parlamentario cambiará completamente y que los nuevos diputados de la democracia prescindirán de las antiguas fórmulas del palacio de Borbon.

«Cuando alguno se dirija á M. Ferry, dice el atrevido folletista, ya no se oirá la retumbante frase de: «Señor presidente del Consejo de ministros», sino que se le colocará frente á frente, le pondrá el puño debajo de la nariz, le cogerá por la solapa y le llamará «asesino». En una palabra, las ridículas formulas parlamentarias desaparecerán para siempre...»

De modo que la Cámara de los diputados será un trasunto de las reuniones públicas, en la que se disputará, como entre ganapanes, y concluirá por tirarse los tintos y los bancos á la cabeza, sin perjuicio de hacer uso alguna vez del revólver, lo cual no deja de ser una magnífica perspectiva y verdaderamente á propósito para aclimatar entre nosotros la república.

El ciudadano Floquet, que en su calidad de ex-presidente de la Cámara de diputados habia seguido ocupando hasta el presente las suntuosas habitaciones del palacio de Borbon, se decidió ayer á desalojarlas para volver á su modesto domicilio, en el que según todas las probabilidades habrá de continuar en lo sucesivo, pues no es fácil que la nueva Asamblea le conceda los honores del sillón presidencial.

Dícese que con motivo de la gravedad de las actuales circunstancias y sobre todo del carácter alarmante de las noticias del extremo Oriente, M. Grévy ha resuel-

to adelantar su regreso y el martes próximo por la noche llegará al palacio del Eliseo.

Segun refieren los periódicos que se ocupan en la intensa epidemia colérica que diezma la isla de Sicilia, el duque de Aumale ha enviado 10,000 francos para los pobres de Palermo. Sabido es que dicho príncipe se casó con una princesa del reino de las Dos-Sicilias y que posee en las inmediaciones de Palermo los famosos viñedos de Zucco, que le producen mas de 600,000 francos de renta al año.

Voy á terminar la presente con una mala noticia artística, cual es la de que perdemos la Krauss, la gran trágico-lírica á la que nuestra Opera debe tan magníficas noches. A consecuencia de algunas dificultades surgidas entre la direccion y la célebre cantatriz, ésta ha rescindido su contrata y se propone salir pronto de París con objeto de dirigirse á Bélgica y Alemania. Este suceso es muy lamentable, sobre todo en el momento en que nuestro primer teatro lírico atraviesa una verdadera crisis, pues á pesar de la subvencion del Estado no puede conseguir la nivelacion del presupuesto.—O.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 4 DE OCTUBRE

Telegrafian de Constantinopla con fecha del 2 al «Fígaro»:

«La sublevacion de los albaneses en Berani y en Bielepolia no puede tomar mucho incremento atendido que el territorio de estas dos pequeñas ciudades situadas en los confines del Montenegro y de la Bosnia está ocupado por tropas austríacas. Se nota también agitacion en la parte del país generalmente denominada la antigua Servia, comarca que recorren emisarios salidos de Nisch, los cuales escitan á la poblacion á unirse á los insurrectos de Djacowa, que tienen en jaque á los batallones turcos llegados de Vskub.

Estos han fortificado á Djacowa y ocupan la vertiente oriental de la montaña de este nombre, que tiene una altura de 2,166 piés y detrás de la cual está armada toda la tribu de los pulati. Los mirditas á la derecha y los klementi á la izquierda están á punto de tomar parte en la lucha; de todos modos no permitirán que los turcos derroten á los pulati. El rumor de los combates que entablan llega hasta Prischina, á pocas leguas de la frontera servia, á donde acuden los soldados del rey Milano, quien acaba de llegar á Nisch, en donde un individuo de la Skupschtina, ha escitado al Rey á conquistar la antigua Servia.

La Camara se ha reunido hoy, sin que hayan concurrido á ella diputados en número suficiente. Con todo, el Rey ha manifestado abierta la Skupschtina, la cual, airada contra Rusia y contra los búlgaros, votará todas las disposiciones que el Rey proponga.

Ese país se halla en un estado fecundo en aventuras. Todos los partidos que creen que Servia, á consecuencia de engrandecimientos inevitables de territorio del Austria y los casi efectuados de Bulgaria, dejará, por decirlo así, de tener existencia política en los Balcanes piden

la invasion del pueblo de Kessovo. El partido progresista, que en la actualidad ocupa el poder, ha ganado mucho terreno de dos años á esta parte bajo la direccion de M. Garachinine, presidente hoy del Consejo de ministros; servio que ha conservado grandes simpatías por Francia desde la época en que se educó en Metz.

La Cámara que se ha reunido hoy en Nisch, elegida despues de reprimidos los desórdenes provocados por los radicales, cuenta unos veinte radicales en el número de los individuos que la componen, que es de ciento cuarenta; en la anterior Cámara no llegaban á ochenta. De sus dos antiguos jefes, uno, M. Paschith, ha sido condenado á muerte en rebeldía. Refugiado en Bulgaria, se le ha detenido poco há en el momento en que se disponia á entrar en Servia. El otro, M. Guerchitch, es un profesor de Belgrado y no es tenido por hombre peligroso.

El tercer partido, representado por M. Ristich, no tiene en la Cámara más que unos diez individuos, los cuales, á decir verdad, son todos hombres de gobierno y poseen bastante influencia sobre gran número de individuos de la Skupschtina, los cuales son meros campesinos; mas estos, á falta de instruccion están dotados de un buen sentido admirable y de una elocuencia natural, circunstancias que les dan sobre el pueblo el necesario ascendiente para reivindicar con las armas en la mano el territorio de la antigua Servia.

Los preparativos militares hechos por la Puerta Otomana tienden más á la defensa de la línea de Uskub á Novibazar que á la defensa de la frontera de Rumeia. Tras un acuerdo entre Turquía y Bulgaria, podría muy bien venir un conflicto entre Turquía y Servia. Esto es lo que principalmente preocupa á la Puerta Otomana, la cual insta la reunion de los embajadores para hacer frente á ese peligro, considerado como casi inevitable en ciertos círculos de Pera.

Por lo mismo el Sultan, no ha querido que se difiriese cuarenta y ocho horas la llegada de M. de Radowitz á Constantinopla, y ha mandado levantar la cuarentena que sufría el embajador de Alemania. Las potencias están de acuerdo con Abdul-Hamid en lo que acabamos de decir, y como él principian á asustarse de los preparativos militares que con febril actividad se prosiguen en Belgrado, en Sofia y en Atenas.

La Sublime Puerta espedirá en breve una circular en que pedirá á las grandes potencias que tomen las oportunas disposiciones para poner término á esos preparativos dirigidos evidentemente contra sus Estados, y en el caso de no suspender Servia, Bulgaria y Grecia sus armamentos, se decretará en seguida la movilizacion del ejército turco.

La situacion no es buena, pues que no se presenta clara ni bien definida, como tampoco lo son las aspiraciones de los Estados de los Balkanes. Solo Rusia condena abiertamente la sublevacion de Bulgaria. El baron de Giers, que ha recibido hoy en Copenhague la comision Rumelia que el Czar se ha negado á admitir, no ha ocultado al presidente de la misma esa actitud del imperio ruso. El príncipe de Bismarck, á la par que contrario á todo cuanto pueda hacer revivir la cuestion de Oriente, no se ha explicado en Constantinopla ni en Sofia, ni con el baron de Giers y el conde Kalnoky tocante á lo que conviene hacer, y se ha limitado á recomendar á estos dos hombres de Esta-

do que se pongan directamente de acuerdo para una accion diplomática de mancomun, como representantes de los dos países más interesados en la cuestion que tan de improviso ha surgido. Mas en la actualidad no existe ningun programa perfectamente definido ni formulado siquiera, ni se halla trazada ninguna línea de conducta susceptible de unir á la mayor parte de las potencias.»

Belgrado 3 de octubre.—La Skupschtina ha concedido al Rey facultades dictatoriales en virtud del art. 56 de la Constitucion. MM. Kujundzich y Glisitch han sido nombrados por unanimidad presidente y vicepresidente de la Cámara.

No obstante las corrientes pacíficas que se cruzan entre las cancillerías europeas, de la actitud pasiva y casi resignada del gobierno del sultan, y del propósito que algunos periódicos importantes del extranjero atribuyen á las grandes potencias, de otorgar á los pueblos del Danubio mayor autonomia é independencia de la Sublime Puerta, que la que les reconoce el tratado de Berlin, la agitacion de aquellos, en vez de cesar ó amortiguarse, crece por momentos y amenaza ya convertirse en conflagracion general, cuyas consecuencias habrán de alterar notablemente el actual mapa político de Europa.

La Cámara servia ha conferido á su rey, en virtud del artículo 56 de la Constitucion, facultades absolutas y dictatoriales mientras duren las actuales y circunstancias.

El ministerio de la Guerra de Servia ha dirigido una circular muy enérgica á todas las autoridades militares, ordenando la inmediata incorporacion al ejército de todos los individuos de las reservas, conminando con muy severas penas á los prófugos.

En todas las provincias de Grecia la agitacion es indescriptible. Los sacerdotes en las iglesias, los oradores en las plazas públicas y los militares en sus cuarteles, todos piden en entusiastas y patrióticas manifestaciones el engrandecimiento de la patria y la destruccion del imperio de Turquía.

Los periódicos de Atenas piden al gobierno aumente los impuestos, seguro de que el pueblo griego sabrá sacrificar sus intereses, como se halla dispuesto á sacrificar sus vidas, para hacer que renazcan las antiguas glorias helénicas.

M. Bratianu hará presente en Fricdrichsrnhe á M. de Bismark, la situacion difícil que á Rumanía crea la union de las dos Bulgarias, pidiendo en su consecuencia el apoyo de las potencias para adquirir compensaciones territoriales á costa de Turquía.

PARIS 5 DE OCTUBRE

A pesar del día que ayer era nublado y lluvioso, los electores parisienses no han dejado de acudir á las secciones para depositar su voto. Abiertas á las ocho en punto de la mañana y presididas cada una por un ciudadano previamente designado por el alcalde del distrito, las secciones tienen una mesa compuesta además del presidente, de los asesores y un secretario escogidos por aquel entre las personas que asisten á la apertura de la seccion. Constituida la mesa, el presidente deposita majestuosamente su boletín en la urna y tras él cada uno de los que componen la mesa y la votacion comienza.

A la puerta de los colegios electorales, los distribuidores de candidaturas, colocados en doble fila, á un lado y otro, con su gorra llena de bandas multicolores de papel que lleva el nombre del Comité

que representan, asedian á los electores que van llegando ofreciéndoles á porfia sus listas.

El distribuidor de boletines se recluta generalmente entre los distribuidores de prospectos y no es cosa accesible á cualquiera la habilidad que ellos despliegan para adelantarse á todos sus colegas y obligar en cierto modo al elector á aceptar su boletín únicamente. Es un oficio, pues, para el que se necesita un poco de prestidigitacion y otro poco de diplomacia, lástima que esté tan mezquinamente retribuido con salarios que no pasan de cinco á diez francos.

Para conservar el orden hay en cada una de las secciones dos guardias de la Paz, y como aquellas son en todo París 649, resulta que se han dedicado al servicio electoral unos 1,298 guardias que están secundados además por 184 agentes de seguridad.

Al mismo tiempo que los resultados de la votacion se transmiten á la prefectura del Sena por las alcaldías, los comisarios de policía deben enviar por barrios los mismos resultados al prefecto de policía.

Para facilitar el recuento de los votos (le deponiblement du scrutin) se han facilitado á las secciones listas ya preparadas previamente y para evitar toda duda, las acompañan todas las leyes electorales vigentes tales como la del 16 de Junio de 1885, la del 30 de noviembre de 1875, el decreto de 5 de noviembre último, con la hoja de inscripcion de los votantes, la lista oficial de los electores cerrada en 31 de marzo próximo pasado y por último el cuadro de rectificacion decretado en 29 de setiembre.

Hasta dentro de dos días, no se sabrá de un modo preciso el resultado del primer turno que el que tuvo lugar el domingo, pero es fácil prever que este resultado no puede ser definitivo mas que en parte. En el departamento del Sena, por ejemplo, es probable que de los 38 nombres de las listas, solamente salgan elegidos desde luego seis ó siete á lo mas. En efecto teniendo en cuenta que el número de los electores inscritos en este departamento es de 568,932, de los cuales 449,742 corresponden á París; 52,222 al distrito de Sceaux y 66,968 al de Saint-Denis y considerando que para salir elegido definitivamente en primer término, es necesario haber obtenido un número de votos igual al de la mitad mas uno de los votantes y que esta mitad ha de ser á lo menos igual á la cuarta parte de los electores inscritos, se comprenderá cuan difícil es que un simple mortal reúna desde luego los 142,239 votos que se necesitan para llegar á ser diputado por París.

Por otra parte, la multiplicacion de las listas ó candidaturas y la indisciplina de un gran número de electores amenazan hacer el trabajo de estas elecciones largo y difícil, siendo de esperar que los casos de *ballottage* ó segunda eleccion, serán numerosísimos.

TELEGRAMAS

Paris 6.—Dice el «Standrad» que las potencias aconsejan al Sultan que acepte la union de las dos Bulgarias, dejando empero á salvo los derechos de Turquía, y que rechazan las pretensiones de Servia y Grecia.

El «Times» afirma que el príncipe de Bismarck que se le respete el tratado de Berlin y añade que la situacion del conde de Kalnoky es muy comprometida, á causa de haber animado á la Servia en sus pretensiones.

Segun los resultados conocidos de 81

departamentos, han sido elegidos 165 conservadores y 141 republicanos de todos los matices. Los conservadores ganau 93 puestos, pierden 5 y quedan 202 elecciones incompletas. Se ignoran los resultados obtenidos en el departamento del Sena y en algunos otros.

En la conferencia de embajadores reunida en Constantinopla se ha aprobado un «Memorandum» encaminado á evitar un conflicto entre Turquía y la Bulgaria.

El Emperador de Rusia ha recibido á la comision búlgara, y con esta ocasion ha censurado los acontecimientos de la Rumeia y ha declarado que la Europa entera seria la que resolveria la cuestion pendiente.

El «Matin» dice que se ha descubierto una conspiracion contra el Czar y que han sido presos 40 individuos, entre los cuales figuran dos profesores de San Petersburgo.

El número de monárquicos elegidos excederá de los cálculos que se habian hecho, pues se cree que resultarán nombrados 140 legitimistas y 60 bonapartistas.

Los periódicos republicanos niegan que peligre la existencia de la república.

M. Rochefort considera que es imposible que en lo sucesivo pueda haber estabilidad en los ministerios que se firmen.

La «République» dice que la situacion es grave, pues mas de una tercera parte de la Cámara de los diputados será monárquica, y que por lo tanto es indispensable la concordia entre los republicanos.

Continúa verificándose el escrutinio en París.

Anoche hubo una manifestacion tumultuosa delante de la redaccion del «Gaulois», la cual se hallaba iluminada, habiéndose arrojado varias piedras y disparado dos tiros de revólver contra la fachada del edificio en donde se halla dicha redaccion. La policía dispersó á los alborotadores.

Niégase que M. Julio Grévy se halle enfermo y se asegura que hoy mismo debe llegar á París.

Atenas.—Prosiguen los armamentos y la movilizacion del ejército.

Créese que la Conferencia de Constantinopla fracasará completamente.

Han llegado al puerto de Pireo algunas escuadras extranjeras.

Ayer hubo en Palermo 61 defunciones debidas al cólera.

El «Temps» dice que en presencia de una oposicion compuesta de 200 diputados monárquicos es preciso que la union salve á la república.

Todos los periódicos republicanos reconocen que el triunfo de los monárquicos ha sido mucho mayor de lo que se creía.

Se ha confirmado la noticia de que las fortificaciones de Herat han sido dirigidas por oficiales ingleses, pero es inexacto que las tropas de Inglaterra ocupen el territorio del Afghanistan.

El «Daily-Chronicle» habla del descubrimiento de una conspiracion que tenia por objeto envenenar al Sultan de Turquía.

Paris 6.—En una nueva manifestacion hecha esta noche delante de la redaccion del «Gaulois» se han dado gritos de «¡Viva la república! ¡Abajo el «Gaulois!» y se ha cantado la «Marsellesa». No ha ocurrido nada de particular.

Paris 7.—Corre en París el rumor de que Austria proyecta una movilizacion de tropas.

Roma.—El Papa ha facultado á los re-

presentantes de España y de Alemania para que puedan recusar á los cardenales nombrados con el objeto de que emitan dictámenes sobre la cuestion de las Carolinas. La comision practicará estudios en los archivos del Vaticano. El representante de Alemania ha visitado la biblioteca de la Propaganda y ha visto el globo en que el Papa Alejandro VI trazó el meridiano de las colonias españolas y portuguesas.

Gacetilla

El almirantazgo inglés ha dispuesto una serie no interrumpida de experimentos durante los últimos doce meses con el fin de determinar la importancia relativa de la electricidad, del gas y del aceite, para alumbrado de los faros.

El punto designado al efecto era South-Portland que reúne todas las condiciones apetecibles para la observación marítima.

La junta encargada de este servicio ha emitido un dictamen, en el que se consigna que la luz eléctrica es la que mayor eficacia ha desplegado en todas las condiciones del tiempo claro, así como un grado superior de penetración cuando mas intensa es la niebla.

La instalacion de un aparato de luz eléctrica es mas barata que la del gas, pero su entretenimiento es mas costoso.

Sin embargo, como la diferencia no es grande, y como por otra parte, la ventaja de este sistema de alumbrado es considerabilísima, la junta opina que debe generalizarse su adopcion.

Nada menos que á mas de 20 millones de reales se hacen ascender las pérdidas espermentadas en Mallorca en el actual año, por la disminucion de las cosechas de vino y almendras, y si á esto se añade otra pérdida de mas de cuatro millones que importa la mortalidad del ganado de cerda, tenemos una suma de 24 millones de disminucion en los ingresos naturales, cuya cantidad es mas que suficiente para sembrar la miseria y consternacion en las mas ricas comarcas de aquella isla.

Ayer salió de Cartagena para este puerto la fragata *Almansa*

El Ministro de la Guerra ha dispuesto que hasta tanto no queden completamente abiertas las comunicaciones de la península con estas islas, no se embarquen los militares que han de formar el nuevo regimiento de Caballería que se está organizando en Palma.

Terminada la descarga de carbon, ha salido para Huelva el vapor mercante inglés *Benacre*.

Han quedado definitivamente fusionadas las empresas *Mallorquina de Vapores* y *La Isla* de Palma. La Administracion de la Empresa correrá á cargo de un naviero director cuyo nombramiento no se ha proveido aun.

A las once de la mañana de hoy ha tenido lugar en la Casa Con-

sistorial de esta ciudad, la subasta por medio de pliegos cerrados, para la adjudicacion de las obras de desmonte que han de verificarse en la calle de San Manuel y trozo comprendido entre las del Castillo y Santa Eulalia á dicha subasta se han presentado las cuatro proposiciones siguientes:

- D. Juan Gonzalez 1009'75 Ptas.
- D. Lorenzo Sintés 1000'00 »
- D. José Salas 999'95 »
- D. Juan Sintés 999'00 »

El tipo de la subasta era el de 1148'85 pesetas.

A unas cinco millas al Oeste de cabo d' Artruix, el vapor *Nuevo Mahonés* ha avistado la goleta *San Jaime* de esta matrícula que salió ayer de Barcelona para este puerto.

Mañana, con la ópera «La Traviata», debutará en nuestro coliseo la Compañía lírico-italiana.

El torpedero «Rigel» ha salido esta mañana para Cartagena, debiendo pernoctar esta noche en Cabrera.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis marchará mañana á Villa-Carlos en donde cuenta pasar algunos dias. El próximo domingo por la tarde, administrará el Sacramento de la Confirmacion en la iglesia parroquial de aquel pueblo.

En el vapor «Nuevo Mahonés» han llegado hoy á esta ciudad los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús D. José Peyró y D. Juan Caballé.

Entre los buques que están purgando cuarentena en el Lazareto sucio de este puerto, se encuentra el bergantín *Lealtad*, al mando del Capitán, nuestro amigo D. Benito Barceló y propiedad de D. Miguel Estela.

Debido á las copiosas lluvias de estos últimos dias y á la benigna temperatura de que disfrutamos, se han cogido en esta isla algunas setas de regular tamaño que, como primicias de dicho vegetal, se han pagado á muy buen precio.

«La Ilustracion Española y Americana» publica en el número recibido por el correo de hoy, entre otros grabados hechos con la perfeccion que tiene acreditada aquel periódico, uno representando al Excelentísimo Sr. D. José Moreno Mazon, Arzobispo de Granada; otro que representa el cañonero alemán *Illis*, y otro de la Escuadra tambien alemana en los mares de Oriente.

El suplemento extraordinario al expresado número, es notable por sus grabados, entre ellos la fachada principal de la iglesia de Ntra. Señora de la Almudena, en construccion en Madrid.

Leemos en los periódicos de Palma, que el sábado último se administró el Viático á D. Antonio Jaume médico, hermano del Sr. Obispo de la vecina Diócesis, por haberse agravado la dolencia que hace tiempo padece. Rogamos á Dios por su salud.

«El Ancora» de Palma, lee en los periódicos de la Corte que se ha

acordado sean reforzadas las fuerzas que se hallan de guarnicion en las Baleares.

Los coriantes de Palma han aumentado otra vez el precio de la carne, vendiendo la de buey á tres reales y dos céntimos, y la de cerro á tres reales.

El general Salamanca, presidente del Centro militar y de la junta de suscripcion para construir el buque *Ejército*, y el señor general Ruiz Dana, presidente de la comision ejecutiva, acompañados del comandante de ingenieros Sr. Arín, estuvieron examinando los modelos y planos del torpedero de primera clase y alta mar que propone la casa inglesa Tomson, y que estará á disposicion del gobierno en el corto plazo de tres meses. Tiene 44 metros de eslora; 5'40 de manga y tres de puntal; dos hélices y dos máquinas independientes en departamentos aislados, de modo que anegada una, puede funcionar la otra máquina.

Esta dividido en doce departamentos, estanques con bombas potentísimas de desagüe. Tiene carboneras donde cabe carbon para recorrer una distancia de 4,000 millas á razon de 10 por hora, velocidad de 22 [media carga y 20 con carga completa, con indemnizacion crecida por cada cuarto de milla menos en prueba de tres horas.

En la Administracion de Correos de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por falta de direccion

Camps y Casanovas, Severina Franco, Juan Pretos, E. Lopez Gomez.

Por desconocidos

Juan Vives, Juan Tur, Francisco de la Puente, Roque Menendez, Juan Morey, José Fernandez.

Por falta de franqueo

Manila, Luis Pasquin y Emeterio Fuentes: *Cárdenas*, Miguel Vallori: *Escary*, E eutoria Barrios: *Villadiego*, Ramon Calderin: *Zaragoza*, Luis Garcia: *Castellanos*, Domingo Gonzalez: *San Andrés de Polomar*, Andrés Basols: *Segorbe*, Rosa Molina: *San Fernando*, Mercedes Grijuelas.

Los pasajeros, llegados hoy á bordo del vapor *Nuevo Mahonés*, procedente de Barcelona y Alcudia, son:

- D. Enrique Arbernau, José Peyró, Juan Caballé, Fructuoso Planas, Joaquin Rita, Francisco Aulet, Jorge Serra, Enrique Colon, Miguel Florit, Bartolomé Frias, Lorenzo Uher, José Viudez, Jaime Alemany, Antonio Bosch, Jaime Barceló, Antonio Beltran, Matias Bestar, Bartolomé Roca, Gaspar Berga, Martin Felani, Santiago Gassiot, Miguel Garnet, Esteban Farnés, Jaime Mayol, 15 individuos de tropa.—Total 39.

Para las presentes circunstancias el alimento mas sano, nutritivo y económico es el «Caldo Cibils». No deberán prescindir de dicho caldo las personas que huyen de las poblaciones á causa del cólera ó habitan en el campo, que no pudiendo disponer de carnes frescas y sanas, dejan de alimentarse como conviene. Con el uso del «Caldo Cibils» hallarán las familias un poderoso caldo para confeccionar instantáneamente toda clase de sopa nutritiva, estomacal y sumamente agradable al paladar.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 7.—9'45 n.

Se anuncia una gran tempestad que tendrá lugar en Europa mañana ó pasado mañana.

Ha sido sacramentado el Eminentísimo Sr. Cardenal Macelony.

El Presidente de la República de Chile ha sido agraciado por el Gobierno español con la Gran Cruz de Carlos III.

Madrid 7.—10 n.

Los periódicos radicales de París piden la expulsion de los Príncipes que residen en territorio francés.

«La France» aboga por la inmediata separacion de la Iglesia y el Estado.

«La République Française» acusa á Rochefort de haberse vendido.

4 p. 58'55

Madrid 7.—10'45 n.

El periódico «El Correo» concede vida al Gobierno del Sr. Cánovas al menos hasta el mes de Marzo.

S. M. el Rey ha paseado en la tarde de hoy por los jardines de Palacio.

Madrid 7.—11'20 n.

Paris.— A consecuencia de haber parecido en la fachada de la redaccion del periódico «Le Glois» el Gallo de las Galias y debajo un letrero que decia «Diputados monárquicos 183 — Viva la France», los republicanos, en gran número, lanzaron piedras y dispararon tiros de revolver, cantando «La Marsellesa». Anoche se reprodujeron las manifestaciones anarquistas frente la redaccion de aquel periódico, interviniendo la policia.

Si llega á efectuarse la coalicion electoral republicana, los monárquicos solo sacarán triunfantes treinta y ocho de sus candidatos.

Madrid 8.—10'35 m.

Hoy ha de cantarse en Murcia el Te-Deum en accion de gracias por haber cesado la epidemia colérica.

En Hendaya hubo ayer dos invasiones y una defuncion de cólera, en Gibraltar una invasion y en Marsella otra.

Madrid 8.—11'30 m.

LOTERIA

11355	7138	11153	3712
9522	10662	3496	7605
9731	7527	6380	7673
1038	4761	8075	2585
1635	6133	10005	474
8079	508	6049	9422
9505	10306	5925	4925
2561	10857	4483	9827
4389	5803	4577	1565
8854	2700	2017	9934
413	11263	2519	8651
9582	9535	8054	9976
4893	7859	453	6293
9944	6040	7087	2399

AVISO

Los señores, que no siendo accionistas, quieran disfrutar de los ensayos, podrán hacerlo pagando un real vellon de entrada.—*La Empresa*.

HOTEL BUSTAMANTE

ANTES

FONDA DEL VAPOR

El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de participar al público en general y á sus numerosos favorecedores en particular, que queda el mismo trasladado á la magnífica y espaciosa casa de la

CALLE DE DEYÁ NÚM. 2 ESQUINA A LA CALLE NUEVA

Bolsa de Barcelona 7-6 t.

4 p. 00 ciento int.	58'450
4 p. 000 Exterior.	58'250
4 p. 000 amortizable.	77'000
B. H. de Cuba.	87'620
B. Hispano Colonial.	46'750
Crédito Mercantil.	44'000
Banco de Cataluña.	18'870
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	36'000
F.-C. del N. de España.	98'000
Orensés.	18'370
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 3	60'620
F.-C. de Medina á Oren- sa y Vigo.	43'870
Id. Almansa.	53'370
Id. Norte.	68'000

Madrid 7

4 p. 000 perpétuo.	58'500
4 p. 000 amortizable.	76'550
B. Hipotecarios de Cuba.	88'000

reglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del inscrito actuario así como los títulos de propiedad, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicho valor que servirá de pago ó cuenta al rematante, exhibir su cédula personal y conformarse con dichos títulos sin derecho á exigir ningunos otros: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de la mencionada casa.

Dado en Mahon á once de Setiembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

Comisaria de Guerra de Mahon.

Dirección Administrativa del Hospital Militar de esta Plaza.—Pliego del precio limite que regirá en la subasta que debe celebrarse el día 22 del actual segun anuncio publicado el 15 de Setiembre próximo pasado y con sujecion al pliego de condiciones facultativas y económico facultativas y al de las económico Administrativas y de derecho de fecha 5 de Agosto último para contratar la carne de vaca necesaria en dicho Establecimiento durante un año prorrogable por dos meses más si así conviniese á los intereses del Estado formado con arreglo á lo prevenido en el Reglamento de Contratacion aprobado por R. O. de 18 de Junio de 1881 y demas disposiciones vigentes.

Por cada Kilogramo de carne de vaca con una cuarta parte de hueso una peseta setenta y cinco céntimos y estando calculado su consumo en 3.548 Kilogramos resulta que las personas que deseen tomar parte en este servicio deberán depositar para garantir su proposicion la cantidad de trescientas diez pesetas cuarenta y cinco céntimos.

Mahon 2 Octubre de 1885.—Juan Alomar.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 17 Octubre 1885

Ha de constar de dos series de 25 mil billetes cada una al pprecio de 30 pesetas cada uno divididos en décimos á 3 pesetas uno, distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.218 para cada serie de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de 5.000	5.000
15 de 2.500	37.500
1195 de 300	358.500
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.250 para el premio segundo	2.500

1.218 547.500

Mahon 9 de Octubre de 1885.—El Administrador, Pascual Hernandez.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.** Tienen las aguas **La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo-stómago, mesenterio, Ulagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.**

El único gran diploma de honor encompetencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

COLEGIO DE STO. TOMÁS DE AQUINO

Dicho establecimiento de enseñanza ha sido trasladado á la casa número 3 de la calle de Alonso III.

SUBASTA

El día 23 del actual á las once de la mañana, en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, se venderá en pública subasta por voz del pregonero, un huerto de recreo situado en la calle de la Alameda, y punto llamado La Clota, perteneciente á la herencia de D.ª Catalina Carratalá; con sujecion al pliego de condiciones y títulos de propiedad que obran en poder del Notario D. Francisco Andreu y Pons.

BUÑUELOS

Los habrá los Domingos y fiestas en la calle del Castillo núm. 132, casa del Tio Pepe.

Interesante

En los establecimientos de D. Ramon Gimier calle de la Plana núm. 9 y en la Sociedad *La Moralidad* calle de Gracia. Se espnde el pimientto de superior calidad al ventajoso precio de 24 céntimos de escudo la libra.

Sanguijuelas

Se encontrarán á 6 céntimos una en las calles de San Roque número 13 y Esplañada número 47.

PARA VENDER

Lo está la casa calle del Castillo números 93 y 95. Para informes dirigirse á la misma.

TEATRO DEBUT

de la **COMPANIA LIRICO ITALIANA**

Mañana Viernes 9 Octubre 1885
1.ª de Abono 1.ª Serie
Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

TRAVIATA

REPARTO

Violeta	Señorita Trigóye
Flora	Señorita Montané
Alfredo	Señor Lluria
Conde di Germont	Señor Serazzi
Marqués	Señor Lazzarini
Baron	Señor Campins

Precios en taquilla.

Plateas, 6'00 pesetas.—Palcos primeros, 8'00 pesetas.—Palcos segundos, 4'00 pesetas.—Palcos terceros, 2'00 pesetas.—Butacas, 1'00 pesetas.—Sillas, 0'50 pesetas.—Entrada general, 0'50 pesetas.—Niños y soldados, 0'25 pesetas.

A las 8

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Brigida viuda y Sta. Pelagia.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco

Continua el mes de Octubre consagrado á la gran devoción del Santisimo Rosario en honor de Maria Santisima, por mandato del E. Prelado y á los fines del Papa; á las 5 y media de la mañana en Sta. Maria y en el Carmen, á las 6 y media en Sta. Eulalia y por la noche en Sta. Maria, Carmen, S. Francisco, Concepcion y S. Antonio Abad.

Santo de mañana.

San Dionisio Areopagita ob. y mr. y San Abraham patriarca y padre de los creyentes

Movimiento del Puerto.

Entrados el 7

De Bone (Francia) vapor Inglés «Charles Guarance» capitan Mr. Poot con 16 tripulantes y lastre.

Despachados el 8

Para la mar Torpedero «Rigelo» con 47 plazas al mando del Teniente de Navio D. José M.ª Chacon.

Entrados el 8

De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés» capitan D. Miguel Tudury con 81 tripulantes 39 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Don Enrique del Todo y Pont Juez de 1.ª Instancia del parti do de Mahon.

Hago saber, que el día quince de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la subasta y remate siendo la postura competente, de la casa sita en esta ciudad calle del Arraval número nueve, propia de D. Pedro Mir y Mir, bajo el tipo de cuatro mil pesetas, del que no se admitirá postura inferior, con ar-

CHOCOLATE JUNCOSA

Es el mas estomacal, el mas alimenticio y el mas agradable al paladar. Su elaboracion se hace segun los últimos adelantos. Llamamos la atencion del público sobre el **CHOCOLATE JUNCOSA**, por ser el único que reúne mas condiciones higiénicas, segun opinion de personas muy peritas. Recomendamos eficazmente el tan renombrado **CHOCOLATE JUNCOSA** pues tenemos la seguridad que todas las personas que lo prueben encontrarán en dicho chocolate, un desayuno esquisito y confortable.

Mahon de venta en los depositarios siguientes:

D. Francisco Riudavets.—D. Juan R. Monjo.—D. Miguel Estela.—D. José Codina.—D. Bartolomé Amengual.—D. Martin Valls.—D. Bartolomé Pons.—Sra. Viuda Marqués.—D. José Petrus.—D. Rafael Pons.—D.ª Catalina Nieto.—D. Guillermo Fábregues.—D. Manuel Beltran.—Sra. Viuda Vinent.—D. Sebastian Comellas.